
 

 
 
 
 
 
 

 
 

Niederschrift 
 
über die Sitzung des Betriebsausschusses der Gemeinde Nottuln am 09.05.2007. 
 
Sitzungsort: in der von Aschebergschen Kurie, Stiftsstraße 4, 48301 Nottuln 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:  Uhr 
 
 
Anwesenheitsliste 
 

Ausschussmitglieder 

 Thomas Bräck UBG    

 Gerhard Dörndorfer CDU    

 Gerd Grzeschik UBG    

 Moritz Hegemann Bündnis 90/Die Grünen    

 Thomas Hülsken CDU    

 Paul Leufke CDU    

 Roswitha Roeing-Franke CDU    

 Rudolf Sänger CDU    

 Rolf-Rainer Schulz UBG    

 Christian Schulze Pellengahr CDU    

 Andreas Winkler SPD    

Sachkundige Bürger 

 Hans-Joachim Borgs FDP    

 Georg Huesker CDU    

 Siegfried Laske CDU    

 Magnus Thiemann CDU    

Stellvertr. sachk. Bürger 
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 Christof Peter-Dosch Bündnis 90/Die Grünen    

Von der Verwaltung 

 Christoph Kattenbeck     

 Peter Scheunemann     

Schriftführung 

 Hedwig Wewering     
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In der heutigen Sitzung des Betriebsausschusses der Gemeinde Nottuln  
wird verhandelt und beschlossen wie folgt: 
 
 

A. Öffentliche Sitzung 

 
 1 Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 

Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einberufung sowie 
die Beschlussfähigkeit des Betriebsausschusses fest.  
 

Abstimmungsergebnis: 
 
 
 
 2 Bestimmung eines Mitgliedes, das die Sitzungsniederschrift mit unter-

schreibt 
 
Zur Mitunterzeichnung der heutigen Sitzungsniederschrift wird Herr Andreas Winkler be-
stimmt. 
 

Beschluss: 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
 
 
 3 Anträge und Eingänge 
 
Betriebsleiter Scheunemann weist darauf hin, dass der Antrag der SPD Fraktion zur Prüfung 
von Einsparpotentialen im Bäderbereich mit auf die Tagesordnung genommen worden ist 
und unter dem Top 5.3 zur Kenntnis gebracht wird. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
 
 
 4 Angelegenheiten des Abwasserwerkes 
 
Zur Zeit kein Beratungsgegenstand 
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Abstimmungsergebnis: 
 
 
 
 5 Angelegenheiten des Wasserwerkes und der Bäder 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
 
 
 5.1 Bericht über die Grundwassersituation im Einzugsbereich des Wasserwerkes 

Nottuln für 2006 
Vorlage: 027/2007 

 
Betriebsleiter Scheunemann berichtet über die Grundwassersituation im Einzugsbereich des 
Wasserwerkes Nottuln im Jahr 2006. Die Auswertung des Jahres 2006, verglichen mit der 
aktuellen Situation, zeigt eine stabile Grundwassersituation im Bereich des Wassereinzugsge-
bietes.  
 

Beschlussvorschlag: 
 
ohne Beschluss 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
zur Kenntnis genommen 
 
Kenntnis genommen 
 
 
 5.2 Bericht über den Betrieb der Energieversorgungsanlagen der Bäder der Ge-

meinde Nottuln 
Vorlage: 028/2007 

 
Betriebsleiter Scheunemann erläutert den Sachverhalt. Herr Gerding, Mitarbeiter der Ge-
meindewerke, stellt anhand einer Power-Point-Präsentation die betriebswirtschaftlichen Er-
gebnisse der  Energieversorgungsanlagen in den Bädern vor. Hiernach zeigt sich,  dass die 
seinerzeitige Investition in ein weiteres Blockheizkraft und in die Photovoltaikanlage eine 
gewinnbringende Investition auch im Hinblick auf den deutlich geringeren CO² Ausstoß ge-
wesen ist.  
 

Beschluss: 
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Abstimmungsergebnis: 
 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
 5.3 SPD Antrag vom 26.02.2007 zur möglichen Kooperation zwischen den Bä-

dern Senden, Havixbeck und Nottuln 
Vorlage: 029/2007 

 
Betriebsleiter Scheunemann erläutert den Sachverhalt und weist darauf hin, dass sub-
stanzerhaltende Maßnahmen und Optimierung der technischen Standards auch künftig vor-
dergründig sein sollten. 
 
Des weiteren berichtet Betriebsleiter Scheunemann über Gespräche zwecks möglicher Zu-
sammenarbeit  mit Vertretern der Gemeinden Senden und Havixbeck. Hiernach scheint eine 
Kooperation mit der Gemeinde Havixbeck nicht möglich zu sein. Eine Zusammenarbeit 
scheint hier nur im Erfahrungsaustausch und Hilfestellungen auf kurzem Wege möglich zu 
sein. 
 
Das Sendener Bad wird im Rahmen eines Betriebsführungsvertrages betrieben. Eine 
interkommunale Zusammenarbeit mit der Gemeinde Senden ist daher nicht möglich. 
 
Ausschussmitglied Winkler bedankt sich für die Unterstützung der Verwaltung und bittet bei 
weiteren Gesprächen darum, erneut im Betriebsauschuss darüber zu berichten. 
 
Mitglieder des Betriebsausschusses weisen darauf hin, auch das Billerbecker Freibad im Auge 
zu behalten. Des weiteren wird angeregt, eine „Bäderlandschaft“ d.h., die Bäder Dülmen, 
Senden u. Nottuln zusammenzufassen und diese Darstellung in der Presse zu veröffentlichen. 
Hierbei ist auf einen fairen Umgang der Bäder untereinander zu achten.   
   
 

Beschluss: 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
 6 Angelegenheiten des Baubetrieshofes 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
 
 
 6.1 Bericht zu wichtigen Angelegenheiten des Baubetriebshofes 
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Vorlage: 030/2007 
 
Betriebsleiter Scheunemann erläutert den Sachverhalt und hebt die Bereiche Schlosserei und 
Schreinerei besonders hervor. Eine Besetzung der Schreinerei sollte aus wirtschaftlichen 
Gründen nicht erfolgen. Für die Schlosserei soll für ein Jahr geprüft werden, ob sich die Ver-
gabe der Wartung des Fuhrparks an die Privatwirtschaft wirtschaftlicher darstellen lässt, als 
diese in Eigenregie durchzuführen.  
 
Zum Thema „Interkommunale Zusammenarbeit“ wird die Diplomandin, Frau Tenhaven ihre 
Diplomarbeit in der Augustsitzung vorstellen. 
 

Beschluss: 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
 7 Verschiedenes 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
 
 
 7.1 Informationen für den Betriebsausschuss 

Vorlage: 031/2007 
 
Betriebleiter Scheunemann berichtet über 
 

- den Abschluss der Kanalarbeiten im Bereich Nonnenbachtal,  
- die Sanierung des Schmutzwasserkanals im Bereich Fuldastraße (Schapdetten) 
- weitere Maßnahmen entsprechend des Konzeptes zur Optimierung der Kanalisation 
     Hagenstraße, Groenwold, Am Schlagbaum 

 
Auf Nachfrage des Mitgliedes des Betriebsausschusses, Herrn Schulz, teilt Betriebsleiter 
Kattenbeck mit, dass der Sachverständige für Wasserwirtschaft, Herr Prof. Dr.-Ing. Lange, 
zur nächsten Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Umwelt und 
Ordnungswesen  eingeladen werden soll, um dort die Ergebnisse seines Gutachtens 
vorzustellen.  
Herr Haase, Mitglied des Betriebsausschusses fragt nach, ob auch die Gemeinde Nottuln ei-
nen Landeszuschuss zur Beseitigung der Schäden nach dem Orkan „Kyrill“ bekommen wird. 
 
Betriebsleiter Scheunemann teilt mit, dass für den Anfang des Endausbaus Appelhülsen Nord 
II Mittel in Höhe von 300.000 € zur Verfügung stehen. In Abstimmung mit der Verwaltungs-
leitung soll mit den Arbeiten zum Ausbau der Bauabschnitte 1 und 2 im Baugebiet Appelhül-
sen unverzüglich nach Genehmigung des Gemeindehaushaltes begonnen werden.  
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Ausschussmitglied, Frau Roeing-Franke, weist auf Unebenheiten in der Pflasterung an der 
Busenbaumstraße hin und bittet künftig um regelmäßige Kontrolle durch den Baubetriebshof. 
Gleiches berichtet Herr Blümer vom  Hummelbachtal und bittet auch hier um Kontrolle durch 
den Baubetriebshof.  
 
 
Ausschussmitglied Winkler gratuliert den Gemeindewerken zum spontanen und erfolgreichen 
Start der diesjährigen Freibadsaison. Die Freibadsaison ist in diesem Jahr bereits am 27. April 
eröffnet worden. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
 
   
Gerhard Dörndorfer 
Vorsitzender 

 
Ausschussmitglied 

Hedwig Wewering 
Schriftführerin 

 
 


